

Date: March 27, 2023

PhD Thesis Evaluation Report

I have reviewed the PhD thesis titled "*Financial Indicators as Determinants of Corporate Social Responsibility? The Study of Developing Countries*" by Assem Orazayeva, submitted to KIMEP University for the degree of Doctor of Philosophy in Finance. Overall, the thesis is well-written and makes a valuable contribution to the literature on Corporate Social Responsibility and financial indicators in developing countries. However, there are few strengths of the thesis:

- The thesis addresses an important research question and makes a significant contribution to the literature on Corporate Social Responsibility and firm indicators in the developing countries.
- The literature review is comprehensive and up to date, providing a strong theoretical foundation for the research.
- The methodology is well-designed and rigorous, using a large sample of banks and controlling for a variety of firm-level and country-level factors.
- The results are presented clearly and are supported by robust statistical analysis.
- The writing is clear and concise, making the thesis accessible to a wide audience.
- Assem Orazayeva authored and co-authored several articles that within a short period of time already made impact in the literature. Undoubtedly, her research is of good quality and below I give a few suggestions of what might have been improved or would in my opinion deserve more attention in her thesis.

Suggestions:

- The abstract or executive summary needs to be added after the abbreviations.
- Table 1 can be expanded a bit with recent studies from 2021 and 2022 that are already cited in the thesis.
- Some of the tables and figures could be improved by providing clearer and more detailed labeling.

Overall, I recommend that the thesis be accepted with minor revisions. Author should revise the tables and figures to provide clearer and more detailed labeling.

The present thesis is a structured and independently written PhD thesis with identifiable contribution of the author. Despite minor flaws, I commend author's efforts and well identifiable engagement and consider the submitted thesis as a piece of academic work, which meets the general requirements for

3 Cleary Street | Lower Hutt | New Zealand
Private Bag 31914 | Lower Hutt 5040 | New Zealand

Open Polytechnic
KURATINI TUWHERA

 **Te Pūkenga**

Phone +64 4 913 5300 | Freephone 0508 650 200
Fax +64 4 913 5308

www.openpolytechnic.ac.nz

this type of academic works, as required by the relevant provisions of the KIMEP University and Ministry of Science and Education of Kazakhstan (MES).

If you require any further information or clarification, please do not hesitate to contact me.

Regards,



Muhammad Arslan, PhD(NZ), CPA(AUS)

Assistant Professor in Acc & Fin

Department of Accounting and Finance

Open Polytechnic
KURATINI TUWHERA

 **Te Pūkenga**

Phone: +6445600777

Email: Mohammad.arslan@openpolytechnic.ac.nz

3 Cleary Street, Waterloo | Private Bag 31914, Lower Hutt 5040

www.openpolytechnic.ac.nz

Дата: 27 марта 2023 года

Отчет по оценке кандидатской диссертации

Я получил кандидатскую диссертацию на тему «*Финансовые Индикаторы как Детерминанты Корпоративной Социальной Ответственности, Исследование развивающихся стран*» Асем Оразаевой, поданной в Университет КИМЭП на соискание степени кандидата наук в области финансов. В общем, диссертация хорошо написана и вносит ценный вклад в литературу по Корпоративной Социальной Ответственности и финансовым индикаторам в развивающихся странах. Следует отметить несколько сильных аспектов данной диссертации:

- Диссертация адресована на важные исследовательские вопросы и осуществляет значительный вклад в литературу по Корпоративной Социальной Ответственности и финансовым индикаторам в развивающихся странах.
- Обзор литературы является полным и актуальным, что обеспечивает сильную теоретическую базу для исследования.
- Методология является хорошо структурированной и ясной, используется много примеров предприятий и описаны разнообразные факторы на уровне компаний и страны.
- Результаты представлены ясно и сопровождаются достаточным статистическим анализом.
- Диссертация написана ясно и компактно, что делает ее доступной для широкой аудитории.
- Асем Оразаева является автором и соавтором нескольких статей, которые в течение короткого периода времени уже внесли значительный вклад в литературу. Несомненно, ее исследование хорошего качества, и ниже я представляю несколько предложений о том, что может быть улучшено или что, по моему мнению, заслуживает более пристального внимания в ее диссертации.

Предложения:

- Краткое изложение содержания или обобщение необходимо добавить после сокращений.
- Таблица 1 может быть немного расширена с последними исследованиями от 2021 и 2022 годов, которые уже приводятся в диссертации.
- Некоторые таблицы и цифры могут быть улучшены путем внесения более ясного и более детального обозначения.

В общем, я рекомендую принять данную диссертацию после незначительных поправок. Автору следует пересмотреть таблицы и цифры и внести более ясные и более детальные обозначения.

Данная диссертация является структурированной и самостоятельно написанной работой на соискание степени кандидата наук и вносит значительный вклад в науку. Невзирая на мелкие погрешности, я одобряю усилия автора и ее преданность науке и считаю, что данная диссертация является превосходной научной работой, которая соответствует общим требованиям для данного типа научных работ, как требуется соответствующими положениями Университета КИМЭП и Министерством науки и образования Казахстана.

Если вам потребуется дополнительная информация или пояснения, пожалуйста, без колебаний свяжитесь со мной.

С уважением,


/Подпись/

Мухаммад Арслан, доктор философии (Новая Зеландия),
дипломированный общественный бухгалтер (Австралия)

Факультет учета и финансов

Открытый политехнический институт Новой Зеландии (Open Polytechnic)

Open Polytechnic
KURATINI TUWHERA

 **Te Pūkenga**

Тел.: +6445600777

Электронный адрес: Mohammad.arслан@openpolytechnic.ac.nz

3 Cleary Street, Waterloo | Private Bag 31914, Lower Hutt 5040

www.openpolytechnic.ac.nz

Республика Казахстан, город Алматы

Двадцать второе мая две тысячи двадцать третьего года.

Текст перевода с английского языка на русский язык, выполнен переводчиком - Достиевым Азатом Ибрагимовичем.

Подпись Азат Достиевич

Республика Казахстан, город Алматы

Двадцать второе мая две тысячи двадцать третьего года.

Я, Рахим Ильмира Талантқызы, нотариус города Алматы, действующий на основании государственной лицензии № 16011743 от 22 июля 2016 года, выданной Министерством юстиции Республики Казахстан, свидетельствую подлинность подписи, сделанной переводчиком Достиевым Азатом Ибрагимовичем. Личность, подписавшей документ установлена, дееспособность проверена.



Зарегистрировано в реестре за № 1002

Взыскано: государственная пошлина 103 тенге+1725 тг.

усл.

Нотариус

Рахим Ильмира Талантқызы



ET9305677230522174250E60642F